



■ Claudia Sheinbaum encabezó ayer la ceremonia del 109 Aniversario de la Constitución, en Querétaro, a la que asistieron las presidentas de la Cámara de Diputados, Kenia López, y del Senado, Laura Itzel Castillo; además, el Gobernador anfitrión, Mauricio Kuri, y los Mandatarios estatales.



Llama López Rabadán a no debilitar autonomía de instituciones

# Alertan por regresión con reforma electoral

**Pide Gobernador acordar la mejor modificación constitucional**

BENITO JIMÉNEZ  
Y CLAUDIA GUERRERO

**QUERÉTARO.**- La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, y el Gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, llamaron a evitar regresiones en materia electoral y a construir por consenso cualquier modificación constitucional en la materia.

En mensajes por separado, durante la ceremonia por el 109 aniversario de la Constitución de 1917, ambos advirtieron que los cambios no deben debilitar la autonomía de las instituciones ni alterar los equilibrios democráticos alcanzados.

“No podemos permitir regresiones. La democracia mexicana ha costado décadas de lucha y no puede estar sujeta a decisiones que pongan en riesgo la autonomía de las instituciones electorales”, afirmó la diputada panista.

Ante la Presidenta Claudia Sheinbaum, integrantes del Gabinete, Gobernadores y representantes de los otros Poderes de la Unión, López Rabadán sostuvo que la Constitución es un límite al poder público y una garantía para la ciudadanía.

“La Constitución no es un documento al servicio del Gobierno en turno; es el pacto que limita al poder y pro-



tege las libertades de las y los mexicanos", expresó.

La legisladora señaló que cualquier reforma político-electoral debe fortalecer el pluralismo, la división de poderes y los contrapesos.

"No se trata de concentrar poder, se trata de garantizar que el voto de cada ciudadano cuente y se respete", indicó.

La presidenta de la Cámara de Diputados recordó que la creación de órganos electorales autónomos respondió a la necesidad de evitar prácticas como la intervención gubernamental en los comicios.

"La autonomía de las instituciones no es un capricho;

es una condición indispensable para que haya elecciones libres y auténticas", dijo.

En su turno, el Gobernador anfitrión pidió acordar la mejor reforma electoral mediante diálogo amplio.

"Reformar las leyes electorales no debe distanciarnos, sino aproximarnos al ideal revolucionario del sufragio efectivo. Para que el sufragio sea efectivo debe ser libre, que cada ciudadano emita su voto sin presión, que el voto no tenga precio ni se condicione a políticas públicas", expresó.

El Mandatario emanado de las filas del PAN sostuvo que la organización y el conteo de votos deben mantener-

se independiente y confiable.

"La organización de las elecciones y que quienes cuenten los votos sean bien independientes, libres, neutrales, en una palabra confiables. No debemos volver a lo que con tanto esfuerzo superamos en México del pensamiento único y las elecciones como un mero trámite formal", señaló.

Kuri convocó a los Poderes públicos, partidos políticos y sociedad civil a alcanzar un acuerdo en la materia.

"Acordemos la mejor reforma electoral, construyamos el consenso que dé del diálogo un sistema equitativo sin destinatarios", planteó.



Especial